



# ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

## appel de préparation à la défense

Question écrite n° 16609

### Texte de la question

M. Lionnel Luca appelle l'attention de M. le ministre de la défense sur un point relatif à l'esprit de défense de notre nation. Dans le cadre du service national a été instituée « la journée d'appel à la préparation à la défense » qui vise à préparer le futur appelé à se sensibiliser à la défense de son pays. Il lui demande comment il pense réaliser un tel objectif et quelles sont les mesures prises pour y parvenir.

### Texte de la réponse

La loi n° 97-1019 du 28 octobre 1997 portant réforme du service national prévoit pour tous les jeunes Français des dispositions visant, d'une part, à renforcer le lien armées-Nation et, d'autre part, à les informer des problèmes de défense de leur pays. Un groupe de travail, réunissant des représentants des ministères de la défense et de l'éducation nationale, de la recherche et de la technologie, a mené une réflexion sur la définition d'un enseignement de défense. Sur la base du rapport remis aux ministres, les élèves du secondaire bénéficieront, dès l'année scolaire 1998-1999, d'un programme adapté portant sur les principes et sur l'organisation des défenses nationale et européenne. Dans la continuité de cet enseignement, les jeunes hommes nés après le 31 décembre 1979 et les jeunes femmes nées à partir du 1er janvier 1983 devront obligatoirement participer à un appel de préparation à la défense d'une journée, se déroulant entre la date de leur recensement et leur dix-huitième anniversaire. Dans ce cadre, ils se verront présenter par groupe de quarante, quatre modules d'information, d'une durée de cinquante minutes chacun, consacrés aux enjeux, aux objectifs, à l'organisation et aux moyens de la défense. Afin d'enrichir et de développer leur esprit de défense, ils seront également informés sur les préparations militaires, les formes de volontariat dans les armées et les possibilités d'engagement dans les forces d'active et dans la réserve. Par ailleurs, un film portant sur le devoir de mémoire, réalisé par le secrétariat d'Etat aux anciens combattants, viendra compléter cette sensibilisation des jeunes citoyens. La première journée d'appel de préparation à la défense interviendra le samedi 3 octobre 1998.

### Données clés

**Auteur :** [M. Lionnel Luca](#)

**Circonscription :** Alpes-Maritimes (6<sup>e</sup> circonscription) - Rassemblement pour la République

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 16609

**Rubrique :** Défense

**Ministère interrogé :** défense

**Ministère attributaire :** défense

### Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 6 juillet 1998, page 3686

**Réponse publiée le :** 31 août 1998, page 4796

**Erratum de la réponse publiée le : 9 novembre 1998, page 6203**